



FRENTE POLÍTICOS

1. Indignado. Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, no se queda callado ante la crítica del embajador de EU, **Ken Salazar**, sobre la reforma al Poder Judicial. Responde con una nota diplomática a Washington, calificando la postura como "burda actitud intervencionista". Desde Palacio Nacional, el mandatario reitera que ningún país, ni siquiera EU o Canadá, puede dictar políticas a México. El reclamo va también para su homólogo canadiense **Justin Trudeau**, sumando una nota diplomática más. Para **López Obrador**, es una cuestión de soberanía, para sus críticos, un drama más en la relación diplomática.

2. Se les hizo. Morena, PT y PVEM alcanzaron la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, cortesía del INE, de **Guadalupe Taddei**. Con 364 legisladores, podrán reformar la Constitución sin necesidad de la oposición. La votación, respaldada por ocho consejeros, entre ellos **Uuc-kib Espadas**, **Carla Humphrey** y **Norma de la Cruz**, es la cereza en el pastel de la sobrerrepresentación. Los detractores gritan fraude disfrazado de legalidad; los morenistas, comandados por su líder nacional, **Mario Delgado**, victoria democrática. El panorama es claro: la balanza está inclinada. En este juego, el árbitro decide el marcador, y Morena ya va ganando.

3. Boom. El gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, no pierde oportunidad para subirse al tren del desarrollo. Mientras se decide si Tesla, de **Elon Musk**, se queda o no en la región, Volvo, dirigida en México por **Rafael Kisel**, anuncia la llegada de 700 millones de dólares. La planta de camiones pesados promete dos mil 500 empleos, aunque los detalles los deja en manos de los suecos. "El mejor estado para invertir", proclamó **García**. La realidad es que esta inversión también beneficia a Volvo, que asegura un pie firme en un mercado estratégico. Ganar-ganar. **Samuel** se apunta otro gol.

4. Sórdido escenario. El secuestro y homicidio de **Juan José Aguilar Becerra**, oficial federal de Pesca, destapa la nauseabunda conexión entre el crimen organizado y la pesca ilegal en México, pero, además, la inacción de las instituciones que, se supone, deberían proteger a sus trabajadores. La Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), de **Octavio Almada Palafox**, está en silencio. Mientras tanto, prolifera el cobro de piso y la pesca ilegal, con la impunidad como su mejor aliado. **Aguilar Becerra** es sólo otro nombre en la lista de los olvidados. Iba de regreso a Acapulco y ya no llegó.

5. Milagro. Tras días de incertidumbre, siete policías comunitarios desaparecidos en La Cantera, Tangamandapio, fueron encontrados con vida luego de un operativo. La noticia, confirmada por el gobierno de Michoacán, de **Alfredo Bedolla**, y la Fiscalía estatal, comandada por **Adrián López Solís**, trae un respiro en medio de la violencia que azota la región. Los agentes, localizados a 45 kilómetros de su último paradero, vuelven de un abismo del que muchos no regresan. Michoacán sigue enfrentando desafíos, pero este operativo muestra que la coordinación y la perseverancia pueden dar resultados positivos. ¡Están vivos!